
ПРИЕМНАЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 
В. С. МАКАРОВА  
адрес: ул. ленина, д. 50 | Телефон: 237-18-59

ЧАСЫ ПРИЕМА:
вторник с 14.00 до 18.00,
среда с 10.00 до 14.00,
четверг с 15.00 до 18.00
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Дорогие петербуржцы!
От всей души поздравляю вас с Днем народного единства!

Во время великой Смуты 1612 года, когда решалась судьба Российского государства, народное ополчение во главе с Козьмой 
Мининым и Дмитрием Пожарским освободило нашу страну от иноземных интервентов, преодолев внутренние междоусобицы и 
отстояв независимость Отечества. Эта дата стала переломным моментом в нашей истории, положив начало становлению великой 
Российской империи.

Подвиг наших предков, их мужество, героизм, беззаветная любовь к Отчизне сегодня напоминают всем нам о том, что сила 
многонационального российского народа может быть только в единстве и согласии. И мы, наследники поколений победителей, 
должны свято хранить все достижения, ценности и заветы наших соотечественников, нести солидарную ответственность за судьбу 
России, совместно трудиться ради достойного будущего наших детей и внуков.

Желаю всем россиянам, петербуржцам крепкого здоровья, мира, добра и благополучия, новых достижений на благо России и 
Санкт-Петербурга!

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга,
Секретарь Санкт-Петербургского регионального отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

В. С. Макаров
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4 НОЯБРЯ – ДЕНЬ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА

Уважаемые читатели!
В следующем номере нашей газеты будет опубликован отчет Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 

Вячеслава Серафимовича Макарова о его депутатской работе в 2020 году.

ВЯЧЕСЛАВ МАКАРОВ: 
ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ БЮДЖЕТНОЙ ПОЛИТИКИ – СБЕРЕЖЕНИЕ ЛЮДЕЙ

12 октября в Мариинском дворце состоялась церемония внесения на 
рассмотрение Законодательного Собрания Санкт-Петербурга проекта 
Закона «О бюджете Санкт-Петербурга на 2021 год и на плановый 
период 2022 и 2023 годов».

Председатель Зако-
нодательного Собрания 
Санкт-Петербурга, Секре-
тарь Санкт-Петербургско-
го регионального отделения 
партии «Единая Россия» Вя-
чеслав Макаров отметил, 
что главной целью бюджет-
ной политики в будущем 
году является сбережение 
людей: социальная помощь, 
сохранение рабочих мест и 
здравоохранение как вопрос 
национальной безопасности.

«Все меры поддерж-
ки граждан, установлен-

ные Социальным кодексом 
Санкт-Петербурга, будут со-
хранены и закреплены в за-
щищенных расходных ста-
тьях бюджета. Это касается 
всех - ветеранов, инвалидов, 
пенсионеров, многодетных и 
молодых семей.

Кроме того, мы должны 
не допустить экономическо-
го спада, не позволить поло-
жить городскую экономику 
«на лопатки». Борьба с без-
работицей здесь является од-
ним из ключевых направле-
ний», – сказал Председатель 

петербургского парламента.
Он также указал, что все 

основные приоритеты были 
расставлены еще в ходе ну-
левых чтений и выразил 
благодарность сотрудникам 
комитета финансов, депу-
татам и всем, кто принимал 
участие в обсуждении зако-
нопроекта.

«Теперь наша задача – 
сделать так, чтобы каждая 
копейка дошла до главных 
распорядителей бюджетных 
средств и работала на благо 
петербуржцев. Это провер-

ка для всех органов власти 
города, проверка, которую 
мы обязаны выдержать на 
отлично. Тогда Санкт-Пе-
тербург благополучно пере-
несет удар, нанесенный ко-
ронавирусной инфекцией, и 
продолжит экономический 
рост», – заявил Вячеслав Ма-
каров.

Основные параметры про-
екта бюджета на 2021 год со-
ставляют: по доходам – 623 
млрд 500 млн руб., по расхо-

дам – 710 млрд 700 млн руб. 
Дефицит – 87 млрд 200 млн 
руб.

Финансирование социаль-
ной поддержки граждан до-
стигнет почти трети объе-
ма бюджета – 195 млрд руб. 
Расходы на образование со-
ставят 23% общей суммы, 
на здравоохранение – 18%. 
Средства на реализацию 
Адресной инвестиционной 
программы запланированы 
в размере 82 млрд руб.

Волонтерский центр «ЕДИНОЙ 
РОССИИ» по оказанию помощи 
гражданам в связи с пандемией 
коронавируса возобновляет свою 
работу

Как логопеды и психологи детского
сада № 46 компенсирующего вида 
помогают справиться с трудностями 
своим подопечным
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ИНФОРМАЦИЯ

ЧАСЫ ПРИЕМА:
вторник с 10.00 до 13.00
четверг с 14.00 до 17.00

Местная Администрация 
Муниципальный округ Черная речка (Ланское)
ПРИЕМНАЯ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ОКРУГА

Мы в социальных сетях: www.vk.com/mo.lanskoe www.instagram.com/mo.lanskoe/ Email: mo.lanskoe@yandex.ru

АДРЕС: ул. Сестрорецкая, д. 7
ТЕЛЕФОН: 430-58-30
НАШ САЙТ: ланское.рф

ВОЛОНТЕРСКИЙ ЦЕНТР
«ЕДИНОЙ РОССИИ»

ВЯЧЕСЛАВ МАКАРОВ: 
Команда Волонтерского центра
партии готова к усилению своей 
работы.

20 октября на площадке регионального 
исполнительного комитета «ЕДИНОЙ 
РОССИИ» состоялась встреча с 
волонтерами и координаторами 
местных волонтерских центров 
Партии в Санкт-Петербурге.

Волонтерский центр 
«ЕДИНОЙ РОССИИ» по 
оказанию помощи гражда-
нам в связи с пандемией ко-
ронавируса начал свою ра-
боту в Санкт-Петербурге 23 
марта 2020 года.

За это время было совер-
шено более 300 000 звонков. 
Более 2 000 волонтеров еже-
дневно оказывают адрес-
ную помощь нуждающимся 
петербуржцам: доставляют 
продукты питания, лекар-
ства, товары первой необхо-
димости, помогают в быто-
вых вопросах.

В рамках акции #Помо-
гиУчитьсяДома депутаты 
ЗакСа от фракции «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ» приобрели 
планшетные компьютеры, 
чтобы у детей была возмож-
ность учиться в онлайн-ре-
жиме в период самоизоля-
ции.

Помощь медицинским ра-
ботникам стала отдельным 
направлением работы во-
лонтерского центра. Партия 

Ранее Секретарем регионального отделения Пар-
тии Вячеславом Макаровым была поставлена зада-
ча по подготовке к возобновлению и усилению ра-
боты Волонтерского центра в Санкт-Петербурге в 
условиях сохраняющихся ограничений.

«Волонтерский центр Партии должен стать объеди-
няющей силой для тех, кому желание помогать ближ-
нему в это непростое время знакомо не на словах, кто 
готов к реальным действиям. Сейчас нам, прежде 
всего, необходимо, учитывая уже полученный опыт, 
усиливать работу волонтеров на местах. Добиваться 
максимальной адресности и оперативности отработ-
ки каждой заявки. Системная масштабизация работы 
Волонтерского центра позволит помочь еще больше-
му количеству жителей Санкт-Петербурга. Мы пони-
маем, что за каждым звонком, каждой ежеминутно 
поступающей заявкой кроется реальная потребность 
конкретного человека, и команда Волонтерского цен-
тра сделает все возможное, чтобы оказать необходи-
мую помощь», – сказал Вячеслав Макаров.

«Волонтерский центр по оказанию помощи граж-
данам в связи с пандемией коронавируса возобнов-
ляет свою работу на территории нашего округа. К но-
вому этапу мы подходит как с устоявшимся костяком 
волонтёров первой волны, так и с новыми активи-
стами готовыми работать на благо жителей нашего 
Муниципального образования. На данный момент 
мы уже готовы к приёму и оперативному реагирова-
нию на поступающие в адрес Волонтерского центра 
заявки и ставим своей целью оказание незамедли-
тельной помощи всем жителям, которые обратятся к 
нам», – отметил Антон Богомолов, депутат Муници-
пального совета, руководитель волонтерского штаба 
Муниципального образования Черная речка.

Помимо адресной помощи, другими новыми на-
правлениями работы волонтерского центра станут 
защита экологии, бездомных животных, куратор-
ство приютов, а также возрождение добрососедства, 
которое подразумевает привлечение добровольцев 
в каждом конкретном дворе для совместной обще-
ственно полезной деятельности.

ежедневно помогает меди-
кам в рамках акции #Спа-
сибоВрачам.

Так, волонтеры передали 
медикам более 2 500 продук-
товых наборов к чаю.

Городская автобаза скорой 
и неотложной помощи полу-
чила от регионального отде-
ления партии два автомо-
биля марки «Lada Largus» в 
безвозмездное пользование 
для работы медиков в усло-
виях пандемии.

Кроме того, 9 июня более 
8 000 средств индивидуаль-
ной защиты, закупленных 
на членские взносы петер-
бургского отделения Партии 
«Единая Россия», были пере-
даны в медицинские учреж-
дения города.

Партия закупила защит-
ные комбинезоны, халаты, 
бахилы, трехслойные меди-
цинские маски, витамины.

Активисты достави-
ли средства индивидуаль-
ной защиты в НМИЦ им. 
В. А. Алмазова, Городскую 

больницу Святого Великому-
ченика Георгия, Городскую 
многопрофильную больни-
цу № 2, поликлиники и сто-
матологии Петроградского 
района.

«Волонтерский центр 
«ЕДИНОЙ РОССИИ» рабо-
тает в ежедневном режиме, 
без выходных. Активисты 
обрабатывают сотни заявок 
каждый день. Ключевая за-
дача – наращивать взятый 
темп работы, не останавли-
ваясь ни на минуту, и дей-
ствовать с максимальной 
отдачей. Этого ждут тыся-
чи жителей нашего горо-
да, которым необходима 
помощь. И они могут быть 
уверены, что получат ее от 
Волонтерского центра Пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», –
подчеркнул секретарь 
Санкт-Петербургского от-
деления Партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», Председатель 
Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга Вячеслав 
Макаров.

Работа Волонтерского центра 
«ЕДИНОЙ РОССИИ» продолжается. 

Если вам или вашим близким нужна помощь в доставке 
продуктов или медикаментов, юридическая консультация, 
пожалуйста, обращайтесь по телефонам: 

8-812-571-97-38; 8-931-350-08-20.
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НАША ГОРДОСТЬ

ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ
5 октября в России свой 
профессиональный праздник 
отметили работники сферы 
школьного образования.

День учителя – праздник, близкий каждому. Сре-
ди всего многообразия профессий есть одна, требую-
щая особого призвания – профессия педагога, ведь 
для нее обязательным условием является любовь к 
детям.

В этот день по поручению Председателя Законо-
дательного Собрания Санкт-Петербурга Вячеслава 
Серафимовича Макарова Глава Муниципального 
образования Артем Дорожков (фракция «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ») и Глава Местной Администрации Миха-
ил Доброхотов поздравили и наградили лучших учи-
телей округа благодарственными письмами от Зако-
нодательного Собрания и памятными подарками от 
муниципального образования.

«Мы от всей души благодарим учителей нашего 
округа за тот каждодневный труд, за ту любовь к де-
тям, за тот огромный вклад, который делает каждый 
педагог в будущее нашей страны. И говорим им спа-
сибо за то что вы в таких непростых условиях про-
должаете работать и нести свет знаний своим уче-
никам», – отметил Глава Местной Администрации 
Муниципального образования Михаил Доброхотов.

Поздравляем всех учителей 
и работников школьного образования! 

Желаем благополучия и новых 
профессиональных успехов на выбранном 
вами пути!

ДЕЛО ВСЕЙ ЖИЗНИ
В канун Дня учителя мы встретились с директором школы № 46 
Маргаритой Николаевной Эйдемиллер.

– Маргарита Николаев-
на, расскажите, пожалуй-
ста, о том, как Вы пришли 
в профессию, где начи-
нали трудовую деятель-
ность?

– После окончания в 1989 
году ЛГПИ им. А. И. Гер-
цена я пришла молодым 
специалистом работать учи-
телем физики и астрономии 
в школу № 578 Приморско-
го района. В этой школе за 8 
лет работы я ясно осознала, 
что педагогика – мое призва-
ние, дело, которым хочу за-
ниматься в жизни, несмотря 
на то, что планировала по-
святить себя науке.

– Чем привлекла Вас 
профессия педагога?

– Педагогика – очень мно-
гогранное понятие. В этой  
сфере каждый человек мо-
жет постоянно развивать-
ся, быть современным, на-
ходиться в курсе всего, что 
происходит в мире, и, глав-
ное, на практике видеть ре-
зультат своей работы.

– Маргарита Никола-
евна, как складывалась 
Ваша карьера в дальней-
шем?

– В дальнейшем одиннад-
цать  лет работала замести-
телем директора в лицее 
Петроградского района, где 
занималась научно-методи-
ческой работой, продолжала 
преподавать  физику и астро-
номию. Я всегда горжусь сво-
ими учениками и, конечно, 
рада, что некоторые из них 
стали учителями. 

Вновь вернулась в При-
морский район уже в новом 
статусе – как директор науч-
но-методического центра. За 
12 лет работы на этой  долж-
ности, надеюсь, мне удалось 
внести свой вклад в разви-
тие районной системы об-
разования. За это время 
многие педагоги, директо-
ра школ становились призе-
рами и победителями реги-
ональных и всероссийских 
конкурсов. В 2013 году мы 
получили Государственную  
премию Российской Федера-
ции в области образования  
за инновационные разра-
ботки и внедрение методи-
ческого сопровождения в об-
разовательный процесс.

– Когда Вы стали дирек-
тором школы № 46?

– Совсем недавно, в январе  
2020 года. Я надеюсь продол-

жить лучшие традиции шко-
лы и внести свой вклад, при-
менить на практике богатый 
педагогический и управлен-
ческий опыт.

– Маргарита Николаев-
на, расскажите об исто-
рии школы.

– У школы непростая, но 
интересная история. Ее от-
крыли ровно тридцать лет 
назад. Сначала это был дет-
ский дом, затем интернат 
для одаренных детей, теперь 
же это школа с углубленным  
изучением английского язы-
ка со структурным подразде-
лением «Детский дом». Вос-
питанники из детского дома 
учатся у нас  и живут в сосед-
нем корпусе. 

Долгие годы директором 
школы была  Любовь Алек-
сандровна Катаева – Заслу-
женный учитель Российской 
Федерации, талантливый  пе-
дагог, опытный руководитель, 
добрый, отзывчивый человек. 
Она  сделала очень много для 
того, чтобы школа № 46 ста-
ла одной из лучших в районе.

В будущем планируем со-
здать школьный музей, в экс-
позиции можно будет уви-
деть фотографии учителей и 
лучших учеников, уникаль-
ные  архивные документы. 
Наша школа гордится свои-
ми учениками, за годы учебы 
они стали для нас родными. 
Мы всегда ждем их в гости 
и в ближайшее время обяза-
тельно возродим традицию 
проведения встреч выпуск-
ников.

– Маргарита Николаев-
на, что, по Вашему мне-
нию, самое главное в ра-
боте педагога?

– Для учителя очень важ-
но саморазвитие, умение 
находить индивидуальный 
подход к каждому ученику, 
применять на практике со-
временные методики и тех-
нологии. Особое внимание 
мы стараемся уделять воспи-
танникам детского дома, ра-
ботать с ними нужно особен-
но бережно и тактично, ведь 
им так не хватает сердеч-
ной теплоты. На мой взгляд, 
педагог должен профессио-
нально расти. Учитель мо-
жет быть и наставником, 
тьютором, методистом, глав-
ное – обязательно осваи-
вать для себя новые направ-
ления деятельности. Если, 
например, учитель достиг 
очень высоких результатов 
в преподавании истории и 
обществознания, он может 
получить дополнительное 
образование по направле-
нию «Учебный  проект» или 
«Предпринимательство».

– Скажите несколько 
слов о коллективе школы. 
Что Вы можете пожелать 
своим коллегам в День 
учителя?

– У нас коллектив насто-
ящих профессионалов, лю-
дей, бесконечно преданных    
профессии, которая стала 
делом их жизни. Я желаю 
им мудрости, оптимизма, 
хорошего настроения и здо-
ровья!  
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С ВЕРОЙ В ДОБРО 

ВЕРНОСТЬ СЕМЬЕ 

3 сентября жительнице нашего округа Наталии Михайловне 
Калиниченко исполнилось 95 лет.

21 августа  Наталья Викторовна и Владислав Валентинович 
Кузьмичевы отметили 50-летний юбилей совместной жизни.

– Наталия Михайловна, 
где прошло Ваше детство 
и юность?

– Я родилась в 1925 году  
в Москве в рабочей семье. 
Детство было нелегким. Ког-
да началась война, я толь-
ко успела закончить 8 клас-
сов и сразу пошла работать, 
устроилась на фабрику по 
изготовлению парашютов  
сначала крутильщицей, по-
том дежурной, а затем ста-
ла электриком. Там я труди-
лась все  годы войны. Тяжело 
вспоминать это время: каж-
дый день дежурили на кры-
шах, тушили и сбрасывали 
зажигательные бомбы. Ис-
пытаний было много… У 
меня есть медали «За отва-
гу» и «За доблестный труд в 
Великой Отечественной во-
йне 1941–1945 гг.».

– Владислав Валенти-
нович, как Вы познако-
мились со своей будущей 
супругой?

– Познакомились мы в 
родном городе, Брянске, ког-
да еще оба учились в школе.  
Был 1967 год. Мне тогда ис-
полнилось 16 лет. Как-то раз 
я шел на репетицию концерта 
школьного ансамбля, в кото-
ром играл, а  впереди меня – 
девочки-подружки. С перво-
го взгляда мне понравилась 
одна из них – стройная бело-
курая девушка. Мы познако-
мились и стали дружить. Так 
случайная встреча на улице 
по дороге в школу оказалась 
судьбоносной. 

– Какой была ваша  
свадьба?

– Поженились через три 
года, когда я уже учился 
в Высшем военно-морском  
инженерном училище име-
ни Ф. Э. Дзержинского в Ле-
нинграде. Свадьбу сыграли 
в Брянске. Свадебное гуля-
нье было, как у всех: засто-
лье, ресторан, потом пое-
хали за город, на природу. 
Там была одна береза, к вет-
вям которой все молодоже-
ны привязывали ленточки 

– Как складывалась  
Ваша жизнь после  войны? 

– Вскоре после Победы 
я вышла замуж. Мой муж, 
Иван Федорович, прошел всю 
войну, попал на фронт совсем 
юным, приписав себе год. У 
него много наград, в том чис-
ле Орден Красной Звезды и 
медаль «За боевые заслуги». 
После окончания боевых дей-
ствий он продолжил военную 
карьеру. Нам пришлось жить 
в разных уголках СССР.

– Наталия Михайловна, 
расскажите о семейной  
жизни?

– Для мужа я стала вер-
ной женой и другом. У нас 
родилось четверо детей, и  я  
полностью посвятила себя 
домашнему хозяйству, вос-
питанию малышей. С 1956  

года мы живем в Ленин-
граде: муж здесь руководил 
строительством на несколь-
ких участках. Я работала ад-
министратором в гостинице, 
няней в детском саду.

– Что для Вас было глав-
ным в жизни, чем  любили 
заниматься?

– В молодости вела очень 
активный образ жизни, всег-

на счастье… Мы тоже после-
довали этой  традиции.

– Владислав  Валенти-
нович, расскажите о се-
мейной жизни?

– В семейной жизни, ко-
нечно, было всякое. Труд-
ностей нам хватало. Когда 
я окончил училище и полу-
чил звание морского лей-
тенанта, меня направили 
служить на север. Много 
лет я отдал службе на атом-
ной подводной лодке. Имею 
звание капитана 2-го ранга. 
Супруга, конечно же, всегда 
была со  мной, поддержива-
ла и помогала во всем, вер-
но ждала из дальних мор-
ских походов… Через год 
после свадьбы, в 1971, у нас 
родился сын Ян, а в 1976 – 
Денис. С рождением детей 
моя жена полностью посвя-
тила себя семье, занималась 
домашним хозяйством. Так 
шли годы…

– Чем сейчас занимают-
ся дети, внуки?

– Оба сына стали инжене-
рами. Ян уже не первый год  
занимается бизнесом, а Де-
нис работает в Ростелекоме. 
У нас три внучки – Настя, Аня 

и Даша. Старшая из них – 
Настя – совсем  недавно по-
дарила нам правнучку, кото-
рую назвали Дашей. 

– Владислав Валенти-
нович, поделитесь вос-
поминаниями о самых 
интересных моментах в 
жизни. Как проводили от-
пуск с семьей?

– Поездили мы немало, от-
дыхали в санаториях. Были 
в Крыму, в любимой Ялте, 
в Азербайджане, где боль-
ше всего запомнилось чуд-
ное Каспийское море… До 
сих пор помним гостеприим-
ство местных жителей. Были 
и за границей: Чехия, Болга-
рия… Прага – невероятный  
по красоте  город. Впечатле-
ний много, есть, что вспом-
нить.

– Как давно вы живете в 
Петербурге?

– С 2000 года. Именно тог-
да мы переехали сюда с же-
ной. Здесь уже жил мой брат, 
сыновья, поэтому мы и реши-
ли перебраться поближе к 
родным. За прожитые годы 
очень привязались к этому  
городу, ведь его невозможно 
не полюбить.

– Владислав Валентино-
вич, как Вы думаете, что 
нужно для того, чтобы сбе-
речь любовь и верность в 
семье на долгие годы?

– Конечно, умение про-
щать, принимать человека, 

который рядом с тобой, та-
ким, какой он есть, со всеми 
достоинствами и недостат-
ками. Это помогает оста-
ваться верным любви всю 
жизнь.

да была лидером, занима-
лась спортом. Особенно лю-
била плавать. Помню, как  
тренировалась на подмо-
сковных прудах: переплы-
вала от берега до берега так 
быстро, что даже не все ребя-
та успевали за мной. 

Семья для меня – все. Я 
вообще по своей натуре че-
ловек очень домашний. С 
юности мне нравилось шить, 

обшивала всех родных и 
знакомых. Еще во время се-
мейных праздников я с удо-
вольствием пела для гостей. 
Мои песни также слышали 
внуки и правнуки. Несмо-
тря на все сложности в жиз-
ни, всегда старалась быть  
оптимисткой и надеяться 
на лучшее. Именно вера в 
доброе и светлое дает силы 
жить.
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ ОСЕННИХ ЮБИЛЯРОВ
Юбилей — важное событие в жизни 
каждого человека, которое не должно 
остаться незамеченным.

От имени Председателя Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга Вячеслава Серафимовича Макаро-
ва Глава Муниципального образования Артем Дорожков 
(фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ») поздравил юбиляров окру-
га со знаменательной датой, вручил им поздравительные 
письма от Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 
и Муниципального образования, а также памятные подар-
ки от Местной администрации.

«У каждого из вас своя судьба, своя неповторимая исто-
рия. В вашей жизни было немало трудностей, но вы сумели 
преодолеть невзгоды, сберечь внутренний огонь, сохранить 
в себе все самое лучшее. Вы подаете достойный пример мо-
лодому поколению», – отметил Глава Муниципального об-
разования Артем Дорожков.

Желаем вам крепкого здоровья, хорошего настроения, 
внимания, любви, заботы близких людей и долгих лет жиз-
ни!

– Валентина Георги-
евна, расскажите, пожа-
луйста, о детских годах, о 
юности.

– Родилась я в 1930 году 
в Свердловске в семье учи-
телей – выпускников  Перм-
ского университета. Мама, 
Нина Михайловна, была 
учителем географии, а папа, 
Георгий  Владимирович, по 
профессии историк,  но боль-
шую часть жизнь проработал  
в горкоме партии.

–  Где  Ваша семья  была  
во время  Великой   Отече-
ственной войны?

«ГЛАВНОЕ ДЛЯ ВРАЧА – ЛЮБИТЬ СВОЕ ДЕЛО»
30 сентября исполнилось 90 лет жительнице 
нашего округа Валентине Георгиевне  
Сабуровой.

– Мы жили на Урале. В 
1941 году отец ушел добро-
вольцем на фронт, последние 
месяцы  войны служил поли-
тработнком в штабе Г. Жуко-
ва. В это время нам с мамой  
было очень трудно, под одной 
крышей с нами жила еще 
женщина с дочкой – эваку-
ированные из Москвы, кото-
рых папа решил приютить у 
нас. Мы старались друг  дру-
гу помогать, держались вме-
сте. Только благодаря этому 
и удалось преодолеть все ис-
пытания. Потом долгие годы  
поддерживали теплые от-
ношения с этой московской 

семьей. Мы с мамой каж-
дый день с замиранием серд-
ца ждали весточки от папы. 
Помню, как бегу к ней и кри-
чу со слезами: «Мама, мама, 
папа жив!»

Во время войны я была 
школьницей, учились мы в 
третью смену, а днем вместе 
с другими девочками перено-
сили на носилках раненых, 
заботились о них. Видимо, 
уже тогда я впервые стала 
задумываться над тем, что-
бы в будущем стать врачом. 
Так и произошло.

– Валентина Георгиев-
на, расскажите, пожалуй-
ста, об учебе в институте.

– Папа с мамой думали, 
что я продолжу педагогиче-
скую династию и стану пре-
подавателем, однако я вы-

брала медицину и ни разу 
об этом не пожалела. Я посту-
пила в Свердловский меди-
цинский институт, на шестом  
курсе меня распределили на 
кардиологию. Первый год по-
сле окончания учебы  рабо-
тала терапевтом в медсанча-
сти Уралмашзавода, потом 
более 10 лет была заведую-
щей кардиологическим отде-
лением. Затем многие годы  
я занимала должность за-
местителя главного врача 
по экспертизе нетрудоспо-
собных в железнодорожной 
больнице. За время работы 
мне пришлось быть свидете-
лем самых разных ситуаций, 
но наша команда всегда ста-
ралась работать четко и сла-
женно, что бы ни случилось. 
Главное для  врача – любить 
свое дело, уважать пациен-

та, не бояться брать на себя 
ответственность. Уже более 
тридцати лет я на заслужен-
ном отдыхе. 

Живя на Урале, я познако-
милась со многими известны-
ми людьми, среди них – певец 
Юрий Гуляев, Борис Ельцин. 
С Ельциным мы земляки, 
жили в одном дворе. Тогда 
он занимал должность пер-
вого секретаря  Свердловско-
го обкома КПСС. Однако в 
нем не было никогда и тени 
гордости, высокомерия, он за-
просто общался со всеми. До 
сих пор я поддерживаю до-
брые отношения с его вдовой 
Наиной Ельциной.

Желаем Валентине Ге-
оргиевне здоровья, бодро-
сти, оптимизма и хороше-
го настроения!
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«Я ХОЧУ ПОМОЧЬ РЕБЕНКУ»
Каждый ребенок необычен по-своему, и найти подход к нему, 
помочь справиться с трудностями может не каждый. В детском 
саду № 46 компенсирующего вида работают замечательные 
специалисты, настоящие мастера своего дела. Мы  взяли 
интервью у нескольких логопедов и  психолога.

Елена Германовна 
Пучкова, учитель-логопед:

– Профессия  педагога ста-
ла для меня делом жизни. Я 
начинала работать пионерво-
жатой еще до поступления в 
университет, продолжала 
трудиться на этой должности 
и во время учебы в РГПУ им. 
А.И. Герцена на дефектоло-
гическом факультете. 

Мне нравится помогать 
детям, видеть, как они с 
моей помощью учатся пра-
вильно и красиво говорить. 
Мое кредо – делать так, 
чтобы  ребятам на заняти-
ях было не только интерес-
но, но и весело, чтобы от 
занятий они получали удо-
вольствие. В 46-м садике 
работаю три года, а общий  
стаж – более 30 лет. На  сво-
их занятиях  я обязательно  
применяю логопедический 
массаж для  тренировки ор-
ганов артикуляции, игро-
вые методы, презентации,  
авторские разработки по  
лексическим темам. Хочет-
ся, чтобы наши воспитан-
ники могли  легко и непри-
нужденно общаться, расти, 
развивать свои способности, 
чтобы вступить во взрослую 
жизнь уверенными в себе 
людьми.

Янина Вячеславовна 
Облова, учитель-логопед:

– Еще совсем юной я поня-
ла, что мне очень нравится 
общаться с детьми, поэтому 
решила связать свою жизнь 
с педагогикой и поступила 
сначала в высшее педагоги-
ческое училище № 4, а затем –
в РГПУ имени А. И. Гер-
цена на факультет коррек-
ционной педагогики. Там я 
занималась сурдопедагоги-
кой, но со временем поняла, 
что мое призвание именно 

логопедия. После заверше-
ния учебы 13 лет отрабо-
тала в детском саду № 31 с 
детьми, у которых нарушено 
произношение отдельных 
звуков. Я всегда чувствова-
ла от них отдачу, знала, что  
нужна им, что могу помочь, 
и это давало силы и вдохно-
вение. В 46-м саду работаю 
уже 7 лет, сейчас – в должно-
сти старшего логопеда. При 
работе с детьми использую 
традиционные и современ-
ные методы: дыхательную 
и пальчиковую гимнасти-
ку, сенсорные экраны, рабо-
чие тетради и пособия, инте-
рактивные и развивающие 
игры – мерсибо. Благодаря 
занятиям  даже очень стес-
нительный и «зажатый» ре-
бенок открывается миру, у 
него появляется желание 
общаться и узнавать новое. 
Главное для любого педаго-
га – работать на результат, 
любить детей всей душой – 
в этом залог  успеха.

Маргарита 
Валентиновна 
Савчугова, психолог:

–  В психологию я пришла 
уже в достаточно зрелом воз-
расте. Со  временем внима-
ние к внутреннему миру че-
ловека, желание познать 
его, ответить на вопрос «кто 
я?» привело меня на психо-
логический факультет Ир-

Ольга Юрьевна 
Дорошенко, 
учитель-логопед:

– С юности  я мечтала ра-
ботать с детьми, поэтому 
выбрала профессию педаго-
га. Училась в ЛГПИ имени 
А. И. Герцена на дефекто-
логическом факультете, на 
отделении логопедии – мне 

очень хотелось помочь ре-
бятам преодолеть речевые 
трудности. Много лет я отда-
ла работе в Приморском рай-
оне. В детском саду № 46 я 
уже более 20 лет. 

К нам направляют детей с 
тяжелыми речевыми  нару-
шениями. К каждому  ребен-
ку я стараюсь найти индиви-
дуальный подход, в работе 
использую современные ком-
пьютерные программы, игры 
и презентации. Чтобы нала-
дить речевые механизмы, 
занимаюсь с детьми пальчи-
ковой и дыхательной гим-
настикой, мнемотехникой. 
Главное для педагога, и для  
логопеда в частности, – же-
лание полностью посвятить 
себя детям, искренне их лю-
бить, быть профессионалом 

своего дела. Каждое заня-
тие с ребенком должно быть 
интересным, насыщенным 
и, конечно, огромную роль 
в этом деле играет творче-
ский подход. Очень важно 
наладить контакт не только 
с ребенком, но и с его роди-
телями, сделать так, чтобы 
они доверяли педагогу. Ро-
дители – наши главные по-
мощники в работе с детьми. 

В соавторстве с коллегой  
мы выпустили учебное по-
собие по обучению переска-
зу «Развитие связной речи 
дошкольников на материа-
ле текстов цепной структу-
ры». В нем все необходимые 
задания даны в легкой, до-
ступной  форме, с наглядны-
ми иллюстрациями и кар-
тинками.

кутского государственного 
университета. Меня очень 
интересовала детская и се-
мейная психология, отно-
шения между родителями и 
детьми – эту тему я подроб-
но  изучала с самого начала. 
После  окончания учебы за-
нималась частной практикой 
в Иркутске, потом переехала 
в Петербург, работала снача-
ла в частных детских садах, 
затем устроилась в детский  
сад № 46. По моим  наблюде-
ниям, в наши дни, к сожале-
нию, ребенку очень не хвата-
ет внимания  родителей, и по 
этой причине часто возника-
ют психологические пробле-
мы. Родители не стремятся 
понять душу ребенка, мало 
с ним общаются и не знают 

Желаем здоровья и творческих успехов всему коллективу!

Карина Викторовна
Артемкова, 
учитель-логопед:

– С выбором будущей про-
фессии я определилась не 
сразу: выбирала между пси-

хологией и логопедией. По-
бывав на занятиях у талант-
ливых педагогов, решила 
стать логопедом и поступи-
ла в ЛГУ имени А. С. Пуш-
кина, потом там же училась 
в аспирантуре. С 2004 года 
работала с дошкольниками 
в детских садах Московско-
го района, в больнице № 122 
с маленькими  пациентами 
после кохлеарной  имплан-
тации. Всего у меня  стаж  
16 лет. В своей работе обя-
зательно использую ИКТ, 
мнемотехнику, су-джок те-
рапию. Cу-джок – это ша-
рик особой конструкции, 

с шипами, и специальные 
металлические кольца, ко-
торые при воздействии на 
участки тела оказывают те-
рапевтический эффект. Кро-
ме этого, я обязательно даю 
детям упражнения на мел-
кую моторику – они также 
помогают  развивать рече-
вые навыки, улучшать зву-
копроизношение. Резуль-
тат, конечно, виден не сразу, 
поэтому при работе с детьми  
необходимо терпение, надо  
уметь с юмором относиться к 
их «сюрпризам», поддержи-
вать во всем, быть для них 
другом.

о его мечтах и желаниях. К 
тому же, нередко в семьях 
происходят конфликты. В 
результате ребенок замыка-
ется в себе, чувствует себя 
одиноким, начинает прояв-
ляет агрессию, нападать, ма-
нипулировать мамой и па-
пой. Чтобы помочь ребенку, 
в первую очередь, необходи-
мо с ним подружиться. Из 
специальных методов я ис-
пользую песочную терапию, 
сказкотерапию, арт-терапию, 
дошкольные развивающие и 
познавательные игры. Они 
развивают способность к ком-
муникации, формируют эмо-
циональную сферу, помогают 
глубже понять своеобразный, 
неповторимый внутренний 
мир каждого ребенка.
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«Спасти людей – таков был наш долг»

Оперативно-профилактическое мероприятие
«Внимание, дети»

На территории Приморского района г. Санкт-Петербурга в период с 26 октября 2020 г. по 09 
ноября 2020 г. проводится профилактическое мероприятие «Внимание, дети!», главная задача 
которого – снижение детского дорожно-транспортного травматизма, восстановление навыков 
безопасного поведения детей на улицах и дорогах, а также улучшение адаптации детей и под-
ростков к транспортной среде в местах постоянного жительства и учебы.

За девять месяцев 2020 года на территории Приморского района произошло 22 дорож-
но-транспортных происшествия с участием детей, в результате которых пострадали и получили 
ранения различной степени тяжести 22 ребенка. Из них 7 детей – пассажиры, 11 пешеходы и 
4 велосипедиста. Анализируя причины, можно сделать вывод, что большая часть автопроисше-
ствий, в которых пострадали дети-пешеходы и дети-пассажиры, произошла по вине водителей. 
Виновниками ДТП становятся и сами дети – в основном, когда ребенок пересекает проезжую 
часть без сопровождения взрослых.

– Александр Андрее-
вич, расскажите, пожа-
луйста, о Вашем детстве 
и юности.

– Я родился в 1956 году в  
Воронежской области , на ху-
торе Артюхов, где и прошло 
мое детство. Родители  были 
крестьянами. После окон-
чания средней школы меня  
призвали в армию. Потом, 
окончив сержантскую шко-
лу в Алма-Ате, служил  на 
Дальнем Востоке в 57-м Ус-
сурийском Краснознамен-
ном пограничном отряде  
им. В. Р. Менжинского, на 
заставе им. Героя Советско-
го Союза Д. В. Леонова, ко-
торая принимала участие в 
боях на острове Даманском 
в 1969 году.

 – Когда Вы  приехали в 
Ленинград?

– В 70-е годы. С 1977 года 
по 1989 я работал электро-
сварщиком на судострои-
тельном заводе им. Ждано-
ва. В это же время учился в 
Ленинградском технологи-
ческом институте целлюлоз-
но-бумажной промышлен-
ности, который окончил в 
1984 году. Всегда активно 
участвовал в общественной 
жизни завода, избирался се-
кретарем комсомольской ор-
ганизации цеха, а затем воз-
главлял там же партийную  
организацию.

– Александр Андреевич, 
расскажите, пожалуйста, 
о Вашем участии  в спасе-
нии людей после аварии  
в Чернобыле?

– Это был 1986 год. Я в 
числе других в качестве 
замполита роты прини-
мал участие в ликвидации 
последствий катастрофы 
на Чернобыльской АЭС, 
в 21-м полку химической 
защиты. Тогда случилась 

страшная трагедия. Уро-
вень радиации зашкали-
вал… В жутких условиях 
нам приходилось дежурить 
по сменам, мы  высчитыва-
ли уровень радиации, уби-
рали радиоактивный му-
сор. Я служил  там полтора  
месяца, затем пришлось 
вернуться домой, так как 
дольше находиться в зара-
женной зоне стало опасно 
для жизни. Конечно, всем 
было очень трудно, но мы  
старались держаться, не 
падали духом… Мы знали, 
что спасение  людей –  наш 
долг. Позднее за мужество 
и стойкость каждого из нас 
наградили медалью «За 
спасение погибавших».

В 90-е годы я работал   
инженером-технологом в 
ЛНПО «Электронмаш», за-
тем – старшим мастером, 
начальником участка в объ-
единении «Знамя труда» им. 
Лепсе.

– Александр Андреевич, 
расскажите, пожалуйста, 
о «Приморском союзе  
чернобыльцев». Каковы 
направления его деятель-
ности?

– Официально союз был 
зарегистрирован в 1989 
году. Сейчас в него входят 
более 100 человек – жите-
лей Приморского района. 
Главная наша цель – защи-
та прав чернобыльцев. Мы  
стараемся сделать так, что-
бы они всегда могли вовремя 
получить качественную ме-
дицинскую помощь, пройти 
срочное обследование и ле-
чение, получить консуль-
тацию у юриста. У нас есть 
специальный реабилита-
ционный центр в Лисьем 
Носу. Хочу отметить, что в 
решении многих вопросов 
нам очень помогает Пред-
седатель Законодательного 

Собрания Санкт-Петербур-
га Вячеслав Серафимович 
Макаров.

Наша организация за-
нимается также патриоти-
ческим воспитанием моло-
дежи: мы проводим беседы 
в школах, детских домах, 
культурных центрах. По 
нашей инициативе откры-
ли Аллею Чернобыльцев на 
Планерной улице, 41, – это  
было необходимо для уве-
ковечивания памяти геро-
ев, самоотверженно боров-
шихся за жизнь. На базе 
школы № 583 Приморско-
го района создан первый в 
России интерактивный Му-
зей жертв радиационных 
и техногенных катастроф. 
В создании Музея участво-
вали члены «Приморского 
Союза чернобыльцев», уча-
щиеся школы и лично гла-
ва администрации Примор-
ского района Николай Цед. 
Совсем скоро выйдет «Кни-
га Памяти чернобыльцев», 
в которой собраны истории 
тех, кого уже нет с нами… 
Для нас очень важно, что-
бы молодые люди знали и 
помнили, какой ценой уда-
лось справиться со страш-
ной атомной катастрофой, 
унесшей сотни жизней.

Мы взяли интервью у председателя «Приморского союза  
чернобыльцев» Александра Андреевича Кучерова.

Будьте осторожны при 
эксплуатации печного отопления

Печное отопление всегда создавало и создает немало 
проблем населению, особенно за городом, где чаще всего в 
каждом доме имеется печь - объект повышенной пожарной 
опасности. С наступлением холодов увеличивается число по-
жаров, вызванных неправильным устройством или эксплуа-
тацией печи. Поэтому управление по Приморскому району 
МЧС России по Санкт-Петербургу еще раз обращает внима-
ние граждан: перед началом отопительного сезона все печи 
должны быть отремонтированы и тщательно проверены. Пом-
ните, последствия пожара несопоставимы с расходами на 
ремонт вашего «домашнего очага». Необходимо соблюдать 
правила пожарной безопасности при эксплуатации печей и 
электронагревательных приборов, которые нередко стано-
вятся причиной трагедии. Отметим, печные пожары делятся 
на две группы. Во-первых, причиной возгорания может быть 
нарушение правил устройства печи. Например, недостаточ-
ные расстояния между дымоходом печи и деревянными кон-
струкциями перекрытий дома. Сюда же можно отнести отсут-
ствие предтопочного листа, в результате чего из-за выпавших 
углей загорается пол. Другая проблема – нарушение правил 
пожарной безопасности при эксплуатации печи. Также ча-
сто заканчивается пожаром розжиг печей бензином, керо-
сином и другими легковоспламеняющимися жидкостями, а 
также перекаливание печей. Кроме того, нельзя топить печи 
с открытыми дверками, сушить на них одежду, дрова и дру-
гие материалы, а поверхности отопительных приборов и ды-
мовых труб необходимо систематически очищать от пыли и 
белить. Обнаруженные в печи трещины и неполадки необхо-
димо своевременно устранять, чтобы подготовить печь к но-
вому отопительному сезону.

Правила поведения при пожаре:
- при обнаружении пожара или признаков горения (задым-

ления, запаха гари, повышенной температуры) незамедли-
тельно сообщить по телефону 01 в пожарную охрану;

- при этом назвать адрес объекта, место возникновения 
пожара и сообщить свою фамилию;

- в случае угрозы жизни людей немедленно организовать 
их спасение, используя для этого имеющиеся силы и сред-
ства;

- до прибытия подразделения пожарной охраны использо-
вать в тушение пожара имеющиеся первичные средства для 
тушения (вода, песок, снег, огнетушители, тканевые матери-
алы, смоченные водой).
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Юбилей свадьбы 60 лет
Зуевич Людмила Леонидовна и Валерий Викторович

Василий – маленький бога-
тырь. Крепкий, упитанный, 
симпатичный «солнечный» ре-
бенок. Васенька – ласковый 
и доброжелательный малыш, 
много улыбается, особенно, 
когда к нему эмоционально 
обращаются. Оживляется, ра-

дуется, старается строить контакт. Вася интересуется яр-
кими игрушками и разными предметами, которыми мож-
но пошуметь, постучать, с интересом их изучает. Он умеет 
кушать с ложки, ест с большим аппетитом, сон у него спо-
койный. Василий уверенно держит голову, лежа на животе, 
переворачивается с живота на спинку, ползает.

Василия можно усыновить 
или взять под опеку.

Анастасия девочка с осо-
бенностями развития. Боль-
шую часть времени она 
проводит лежа, так как ей 
сложно двигаться. Настя 
идет на контакт со взрос-
лым, особенно ей нравятся 
поглаживания, прикоснове-

ния. Настроение у девочки в целом спокойное, эмо-
циональный фон ровный.

Анастасию можно удочерить 
или взять под опеку.

Василий С.,  
октябрь 2019 г.р.

поздравления и информация

я очень жду семью

Анастасия Б.,   
октябрь 2019 г.р.

Семья, что может быть дороже…
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Поздравляем юбиляров
ЮБИЛЯРЫ ОКТЯБРЯ

95 лет
Дианова Надежда Ивановна

Елисеева Нина Александровна
Калиниченко Наталия Михайловна

Крюкова Валентина Алексеевна
Можейко Надежда Степановна

Панфилов Иван Васильевич
Сафонов Феофан Васильевич

92 года
Зуева София Александровна

Кравченко Надежда Николаевна
Сироткина Лариса Александровна

90 лет
Муравчик Мара Николаевна

Дедюлина Тамара Михайловна
Доморацкая Людмила Анатольевна

Клементьева София Петровна
Клер Людмила Ивановна

Корнилов Александр Алексеевич
Носиков Иван Андреевич

Петровская Любовь Васильевна
Прокофьева Наталья Михайловна

Рыбальченко Николай Григорьевич
Сабурова Валентина Георгиевна

Титов Виталий Васильевич
Филатова Галина Павловна

85 лет
Боброва Диана Юрьевна

Буров Александр Алексеевич
Бурякова Галина Ивановна

Капанакцян Левон Карапетович
Кувшинова Анна Владимировна

Кузнецова Роза Васильевна
Куракина Вера Владимировна

Лебедева Вера Алексеевна
Малыгин Алексей Петрович
Мигунов Борис Васильевич
Немков Сергей Сергеевич

Петрова Пелагея Федоровна
Разумовский Михаил Израилевич

Смирнова Наталия Ивановна
Тимошенко Сарра Ефимовна

Федорова Зоя Викторовна
Храповицкая Руслана Петровна
Чернышева Лидия Валентиновна

Шендерович Лев Иосифович
Щукина Ирина Борисовна
Юрченко Елена Павловна
Яковлев Юрий Иванович

80 лет
Гайдейчук Иван Фомич

Герасимова Алевтина Александровна
Ильина Елена Аркадьевна

Колпакова Галина Федоровна
Коляденко Вячеслав Филиппович

Окунев Юрий Алексеевич
Пахомов Владимир Андреевич

Пржибельский Сергей Григорьевич
Рихтер Станислава Рафаиловна
Силичева Людмила Степановна
Смирнова Людмила Николаевна

Страх Лидия Антоновна
Суманова Зоя Акендиновна
Толкина Галина Петровна

Третьякова Татьяна Витальевна

75 лет
Дмитриева Лариса Борисовна

Ивакина Лариса Яковлевна
Одиноков Михаил Григорьевич

Степовик Татьяна Владимировна

70 лет
Шаблонский Юрий Георгиевич

Михаил – крепкий малыш, сол-
нечный мальчик. Он спокой-
ный, ласковый, охотно улыба-
ется в ответ на добрые слова 
или прикосновения, радуется 
вниманию взрослого. Миша 
развивается в своем темпе, 
но динамика в развитии хоро-

шая и постоянная. Хорошо фиксирует взгляд и следит за 
ярким предметом. Изучает разные игрушки, особенно вы-
деляет музыкальные. Научился переворачиваться со спи-
ны на живот, учится ползать. Хорошо кушает и спит, ест с 
ложки, пьет из бутылочки.

Михаила можно усыновить 
или взять под опеку.

Михаил Ж.,  
ноябрь 2019 г.р.


